

El Peruviano - 12 Septiembre 1968

12093



Un aspecto del cortejo con los restos mortales del poeta Pablo de Rokha llegando al Cementerio General. Aparecen en primer plano el presidente de la SECC, Luis Sánchez Latorre, miembros de la familia del difunto y parte de la numerosa concurrencia que asistió a sus funerales.

Sentido Homenaje a Pablo De Rokha en sus Funerales

Se efectuaron ayer los funerales del poeta Pablo de Rokha.

Los restos habían sido trasladados al salón de sesiones del Consejo Universitario, en la Casa Central de la Universidad de Chile, donde numerosas personalidades asistieron a rendirle un postrer homenaje.

Al piezano de la Facultad de Bellas Artes, Pedro Muñoz, su Ma. en la Universidad, entre el público el rector hasta el Cementerio General. Al rendir un homenaje al poeta fallecido expuso: "La Universidad no es más sólo la casa del saber y del hacer científico, o artístico, es sobre todo, la identificación cabal de un organismo cultural con su propio pueblo. Por ello que los caracteres más propios y relevantes de este pueblo se constituyen mediante ciertas tradiciones, realizadas en la Universidad".

Luego expuso: "No es porque, en verdad, esta identificación cultural se encierre por igual reflejada en el espíritu popular, apóstoles y en número dibujado de este don Andino, más asociadas que constitutivas que en él Pablo, más recordado que desaparecido, impetuoso, impulsivo, peleador de culturadas y de romances".

"A estos deberemos, a uno en la forma, en la sencillez de la forma y del verso clásico, al otro en la multifacética complejidad de la real, cosa tangible que estima yo grande, estos estribillos mentales que consiguen a través de la poesía clásica y cambiante las de los versos".

"Y así como cuando el poeta a través de esta historia muestra que sea la poesía de

risa de poesía por el respeto a la forma y a la ley, el cumplimiento de la originalidad de la tradición, la crítica social y romántica, pero también la búsqueda desafadora de lo que desorda y destroza. La atmósfera".

Poco después, el ataúd fue trasladado desde la sala del rectorado por el Decanato de la Universidad de Chile, encabezado por Ruy Urdiales, un hermano del poeta, Fernanda Muñoz Loyola, vecina Decana, artistas y miembros de la familia del difunto, hasta el carroza fúnebre que esperaba en la puerta de la Casa Central, para dirigirse posteriormente a cementerio hasta el Cementerio General.

ORADORES EN EL CAMPOANTO

En el Campoantó bendijeron antes de la sepultación para despedir los restos del poeta, Luis Sánchez Latorre, presidente de la Sociedad de Escritores; Luis Díaz Gómez Allende, presidente de la PEA Chile; Carlos Díaz Gómez, por los amigos del poeta Fernando Lomborg; por la Asociación de Escritores; Luis Arango, poeta, en representación del Taller 40; Manuel Asturias Fuentes, por la Sociedad de Escritores de Valparaíso; José M. Vizcaíno, por el Grupo Fuego de la Poesía; Luis Se-

pulveda, un muchacho de 16 años de 28 años, quien lleva larga media y boina blanca, perteneciente al Taller 40, habló como la juventud heredera de la rebeldía que había salvado Pablo de Rokha y Fernando Undurraga, ex Directores del Instituto Cultural de Provincia.

Los diversos oradores se referieron al valor de la poesía de Pablo de Rokha y muy especialmente a su rebeldía, que tal vez fue la causa de su muerte, desafiando la persecución que daba a los poesíos que jorobaban en su poesía, donde la rebeldía es una de sus características.

Sánchez Latorre en uno de los discursos de su discurso expresó: "No se nos olga que lo hermane la sociedad de su tiempo. Que iba por los caminos verdaderamente hermosamente la maravilla de su espíritu. No era cosa habla trozos ni sonidos pálidos y triviales. Hermosamente es éste, pero también es cierto, desafiantemente. ¡Cien para Cervantes, "el pensado es el escrito", un poeta profundo y sabio, donde todos los escritores deben estar ellos incluidos, el habrá decidido vivir en su pluma. Efectuosa, peligrosa, temeraria actividad. No comprendíamos a veces él. Por lo menos ha tenido libertad para elegir".

Sentido homenaje a Pablo de Rokha en sus funerales. [artículo].

Libros y documentos

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sentido homenaje a Pablo de Rokha en sus funerales. [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa